

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU

1^{er} Mars 2022

PRESENTS :

Représentant(e)s de parents d'élèves : Valérie LE BOUDOUIL, Mathieu CANO, Virginie LE NAGARD, Sandrine DISLAIRE

Enseignant(e)s : Olivier GABORY, Catherine DAVID, Cécile CHAUVEL.

Adjoint aux affaires scolaires : Christophe BENOIT, Marianne LE BOURLIGU (excusée)

Excusé(e)s : Mme ARRAULT (Inspectrice de l'Education Nationale), Catherine KERHUIEL (Conseil école collège), Sandra LE BOUTOILLER (maladie), Mme BERTHELOT (excusée); Gaëlle MARTIN (excusée) , Mme Laureau (excusée).

1. Effectifs et projection 2022-2023
2. Projets pédagogiques 2021-2022
3. Projet d'école 2021-2025
4. Point matériel, informatique et travaux.
5. Informations périscolaires
6. Questions/Informations diverses

1. EFFECTIFS ET PROJECTION 2022 - 2023

L'école scolarise actuellement 116 élèves.

Depuis la rentrée, la psychologue scolaire intervient auprès des élèves signalés par les enseignants. Une enseignante spécialisée intervient également à raison d'une à deux demi-journées par semaine auprès d'élèves en petits groupes.

L'école maternelle des Lucioles est concernée par une mesure de carte scolaire. Un poste monolingue fermera à la rentrée 2022 et un demi-poste bilingue ouvrira. Les deux élèves de CP bilingue seront scolarisés aux Lucioles.

Ainsi, les prévisions d'effectifs pour 2022-2023 sont de 115 élèves.

2. PROJETS PEDAGOGIQUES 2021-2022

A l'échelle de l'école :

Suite au projet Cirque, les classes ont réalisé des livres photos. Ceci a fait l'objet d'un travail dans chaque classe, souvent par petits groupes, et d'une importante collaboration entre les enseignants.

Les retours sur les livres produits sont bons.

L'équipe souhaiterait organiser, à nouveau, un cross au parc du Bunz. Il paraît difficile de réorganiser un cross à l'échelle de la commune cette année en raison de la situation sanitaire.

Les classes ont assisté à un, voire à deux spectacles au TRIO'S... et ont vu deux films au Vulcain.

Les classes participent au prix littéraire des Incorruptibles (lecture et vote).

Le temps fort de la médiathèque qui se tiendra au mois de mars s'intitule « Bien dans son assiette ». Les classes vont travailler sur des productions diverses sur ce thème.

Classes de CP-CE1 : Projet sur les oiseaux :

Sortie à l'île Kerner sur les oiseaux Marins en octobre

un atelier de fabrication de nichoir (à hirondelle par exemple) et de guirlandes de cacahuète aura lieu le 11 mars pour les deux classes, avec une animatrice de l'île Kerner. Puis observation des oiseaux des jardins

Patinoire au mois de janvier pour les CP CE1 B

Classe de CP-CE1 A et CE2 : Projet S-Eau-S Blavet en lien avec Phrygané et Eaux et rivières de Bretagne :

1 demi-journée au ruisseau de Kersalo et ses abords : observation de l'environnement, construction de cabane, land art.

Des animations en classe :

- sur les indices de présence d'animaux : moulage d'empreintes, dissection de pelotes de réjection de chouette...
- sur les réseaux d'eau potable (en février pour les CE2 à venir pour les CP-CE1)

Les CE2 visiteront la station d'épuration de Caudan le 10 mars. Animation nettoyage de l'eau pour les CP-CE1

Au printemps il y aura une sortie petite pêche à Kersalo et une sortie orientation.

Patinoire en mars-avril.

Classe de Cp-Ce1 A : piscine février-mars

Classe de Cp-Ce1 B : piscine en avril-mai

Classes de CM1-CM2 :

-Sensibilisation au tri et au recyclage des déchets avec Lorient agglomération

-Écriture d'un roman policier à partir d'un album sans texte

-Kayak qui débutera au mois de mars et défi des écoles le 3 juin.

3. PROJET D'ÉCOLE

Le projet d'école a pour objectif de favoriser le bien être et l'épanouissement de chacun au sein d'un collectif en identifiant et en intégrant les contraintes qui y sont liées.

Action
mise en

Organiser des temps forts sur les fondamentaux :

La semaine du vivre ensemble (thème respecter autrui)

<u>œuvre</u>	Puis des journées ou 1/2 journées banalisées sur d'autres fondamentaux (français, mathématiques) ou des activités artistiques
<u>Bilan et projections</u>	<p>En raison du COVID, ces demi-journées ont été organisées par groupe CP CE1 CE2 d'une part et CM1-CM2 d'autre part. La situation sanitaire a fortement entravé les autres projets d'octobre à mars.</p> <p>Les retombées de séances en multi-âge sont positives pour créer du lien entre les élèves et les adultes.</p> <p>Ces projets pourront être reconduits l'année prochaine en souhaitant un contexte sanitaire plus favorable au brassage régulier des élèves.</p>
<u>Action mise en œuvre</u>	<u>Travailler les fondamentaux en français</u> : lire, écrire pour rédiger des articles pour le site web en organisant la coopération entre des élèves de différentes classes au sein de petits groupes de travail
<u>Bilan et projections</u>	<p>En APC, le travail en groupe collaboratif a été essayé.</p> <p>Les enseignants ont constaté qu'un temps est nécessaire pour que les élèves investissent le groupe de travail nouvellement constitué et la relation à l'adulte qu'ils ne connaissent pas forcément.</p> <p>Ainsi ce temps ne permet de rentrer rapidement dans une phase de production d'écrits efficace. Les objectifs visés de maîtrise de la langue ne sont donc que partiellement atteints. Cependant, les retombées en termes de lien social sont difficiles à évaluer mais ne sont pas pour autant négligeables.</p> <p>Un deuxième point a gêné les enseignants : Le travail initialement prévu visant à publier des articles a eu tendance à contraindre produire des écrits de type reportage pour le site web. Une réflexion a été menée afin de diversifier les productions.</p>
<u>Action mise en œuvre</u>	Élection des représentants des élèves qui se réuniront à intervalle régulier avec la directrice pour évoquer les problèmes à l'échelle de l'école et proposer des solutions ou faire des propositions d'améliorations, puis évaluer la pertinence des solutions proposées et leur mise en œuvre.

Bilan et projectio ns	<p>Les élections ont eu lieu en période 2.</p> <p>Le premier conseil a du être reporté car les élèves élus ont été absents (classes fermées cas de COVID etc..)</p> <p>Le premier conseil des élèves a eu lieu en janvier. Un second est prévu en mars.</p> <p>Le conseil des élèves s'est déroulé de manière constructive. Pour y donner du sens, il est important que les élèves voient la portée de leurs propositions dans le quotidien scolaire. C'est tout l'enjeu pour l'équipe enseignante et la directrice. Nous sollicitons le soutien de la mairie sur ce point.</p> <p>Des premiers travaux ont été réalisés en ce sens (peinture sur la cour, minuteur dans les toilettes...).</p> <p>Les élèves ont émis des remarques sur les repas de cantine. Les élèves élus pourront participer à la prochaine commission restauration.</p>
--------------------------------------	--

4. MATERIEL INFORMATIQUE ET TRAVAUX

Au niveau informatique, l'école devrait se voir équipée de 28 tablettes (budget 2021) et de 2 stations de chargement, ainsi que 2 VPI avec les tableaux blanc associés, et de 17 ordinateurs portables (pour un budget total de 21 000€)

Avec le budget 2022, les enseignants souhaitent investir dans l'achat d'une enceinte Bluetooth portable pour l'EPS et d'ordinateurs portables car nous n'avons pas encore possibilité d'avoir un avis sur la pratique pédagogique avec les tablettes en classe. Il est aussi nécessaire de remplacer les ordinateurs obsolètes présents dans l'école.

En termes de mobilier, nous souhaiterions l'installation d'un grand placard dans le fond de classe 10 (Classe de Mme Kerhuil) avec un plan de travail (demande renouvelée).

Travaux effectués :

La minuterie des toilettes va être changée, elle est défectueuse.

Les peintures sur le sol ont été complétées.

Des rideaux ont été installés dans toutes les classes ; les portes des cages d'escalier ne sont pas équipées malgré une demande suite au diagnostic sécurité.

Travaux en attente :

Le chantier d'aménagement des toilettes à l'intérieur du bâtiment est à l'arrêt, dans l'attente de travaux de renforcement structurel effectués sur le bâtiment.

L'aménagement de la cour, notamment le projet de végétalisation est en discussion. Une première jardinière va être placée dans la cour.

Un chantier plus important va être réalisé à l'été avec la plantation d'une haie devant la balustrade.

Un banc en devrait être fabriqué par l'espace jeune. Il servira de banc de l'amitié et sera installé le long de la haie.

Le jardin surplombant la cour de l'école, actuellement en friche, peut être utilisé par les classes.

5. POINT SÉCURITÉ

Exercice incendie :

Un exercice a été organisé le 24 février. L'alarme a fonctionné mais pas dès le premier appui dessus.

Le temps d'évacuation était correct (54 s) et les portes et fenêtres étaient fermées.

Un exercice PPMS catastrophe naturelle sera organisé en mars.

6. INFORMATIONS PERISCOLAIRES

Commission de restauration scolaire (en mai ou juin). Les parents élus seront invités à venir prendre un repas à la cantine. Les élèves élus pourront participer à la prochaine commission restauration.

7. QUESTIONS/INFORMATIONS DIVERSES

Départ C. Chauvel : Il y aura une nouvelle nomination sur le poste de direction puisque Mme Chauvel a obtenu un poste à l'étranger.

Secrétaire, Olivier GABORY :



Présidente, Cécile CHAUVEL :



